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说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

@齐鲁晚报：近日,中国社科院发
布《社会蓝皮书》，调查显示，毕业一
年后，约三成“90后”大学毕业生居住
面积不足20平方米，但他们更希望提
高生活质量，而不愿做房奴，可能成
为“不买房一代”。让更多人跳出“有
房才有幸福”的传统思维，敢于追求
自己想要的人生，既是个人选择，也
是社会蓬勃进取的活力所在。

小瓶盖mgj：不买房不是观念进
步，是没钱。

阳光躺在地板上：丈母娘同意
的话，俺也这么办。

有希望真好：房地产泡沫会不
会就此破裂？

春天里的花开：原始的时候还
有洞穴呢，现在才知道原始人是多
么的幸福。

HvYong33：过两人世界可以蜗
居，有了下一代那就不好过了。

DreamSingler：不买房是因为父
母帮买了，要不就是压根就买不
起。

葛原生态

借借书书““零零门门槛槛””考考量量城城市市诚诚信信
□雪樱

继2014年9月起实现少年
儿童(18周岁以下)免押金、免费
办理借阅卡后，自2015年1月1

日起 ,济南市民只要持有效证
件 ,从历下区41个图书站点均
可实现免押金、免费办理借阅
卡,在全市率先实现借书“零门
槛”。此举将对借书者的诚信水
平提出更高的倡议和引导。

在年末看到这则新闻，令
人倍感温暖，历下区41个图书
站点实行免押金、免费办理借
阅卡举措，这无疑是新年的文

化大礼包，借阅免押金、免费办
卡，本身就是对社会文明和诚
信精神的促进和助推，考量着
市民的道德素质，彰显城市的
公共服务水平和基本人文关
怀。

从现实中看，借书“零门
槛”是件冒风险的事，但也是有
益的尝试。刚一出现市民觉得
挺新鲜，时间久了难免出现一
些失信行为，比如，过期不还、
肆意损坏书籍、书籍不翼而飞
等等。没有了押金的约束，借阅
书籍是否井然有序呢？但凡新
举措出台，都会有一个过渡期，

即使出现不文明的借书者，也
不能因此全盘否定所有人。践
行和弘扬社会主义核心价值观
的大背景下，借书“零门槛”有
着深远的时代意义，这是一次
诚信的教育。另一方面，打破交
押金借书的传统模式，为群众
创建宽松而自由的文化氛围，
这样反而能潜移默化改变或修
正市民的行为，提高公民意识
和文化素养，既为城市精神文
明注入营养，也是诚信文明的
绵延。

对于此举，每个市民都是受
益者，同时也是诚信文明的接力

者。每个人在享受惠民举措带来
的便利和愉悦之余，也应回报以
自律和诚信，这不仅关乎城市文
明的发展进程，更多的是我们整
个家园的宜居和幸福。

有道是，内诚于心，外信于
人，人与人才更接近，城市才更
温暖。借书“零门槛”是文化惠
民的大跨越，也是诚信精神的
大接力。希望人们在接收这个
大礼的时候，能够经得住诚信
的考验和道德的考量，用实际
行动争做核心价值观的代言
人，为建设美丽泉城贡献应有
的力量。

交交通通要要预预警警，，配配套套更更要要跟跟上上

□朝阳

29日，济南交警向社会发
布2015年元旦假期交通预警，
济南市41处道路和重点区域
或成假期出行交通拥堵点。

（12月30日《齐鲁晚报》）
随着城市的发展，城市机

动车保有量大幅增加，导致交
通拥堵越来越严重，停车难已
成为城市“通病”，特别是每到
重要节假日，停车场更是一位
难求，因为车辆拥堵或是停车
引发的矛盾和问题也是屡见
不鲜。毋庸讳言，一旦因此引
发矛盾和问题，小处说影响正
常游览秩序，大处讲降低城市
文明度，影响城市和谐发展。

2015年元旦即将到来，济南
交警及时向社会发布元旦假期
交通预警，这种做法值得肯定。
但笔者觉得，要想降低城市交通
拥堵，仅有交警预警还不够，最

关键的是需要广大市民积极践
行，尽可能地绿色出行。如此不
仅方便本地市民，还能给利用元
旦来济旅游的大量外地游客留
下美好印象，无形中提升济南的
对外形象和城市文明。

即将到来的元旦小长假，是
2015年第一个节日，要想实现城
市道路畅通无阻，让广大市民过
一个和谐健康的假期，一是有关
部门不能局限在公布交通预警
就万事大吉，还应提前做好科学
合理调度，科学合理地根据易
堵区域积极联系协调公交等
部门配备充足的公交车辆，千
方百计地解决好市民出行的
最后一公里问题；二是创造让
市民绿色出行的良好环境，通
过诸如增设便民修车点、充电
站等措施，吸引市民弃汽车改
骑自行车或是电动车。只有做
到疏堵结合，才能真正破解城
市节假日道路拥堵瓶颈。

葛泉眼
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“90后”，你还买房吗？

一张小小的贺卡 ,曾经是亲友
间寄托祝福的载体,但随着电话、短
信、邮件、电子贺卡等的出现，纸制
贺卡逐渐淡出了人们的视线。元旦、
春节临近，有市民认为，纸制贺卡，
是对朋友的一种问候和祝福，是亲
友间交流的一种形式，应该保留和
提倡，也有人认为，纸制贺卡是对自
然资源的一种浪费，亲友间表达感
情现在完全可以通过短信、电子贺
卡等新形势，纸制贺卡应该退出舞
台了。对此，您怎么看？

欢迎大家参与讨论。参与方式:

可在剪子巷群论坛讨论帖后回帖 ,

或将您的意见建议发送至邮箱
qlwbjzx@163 .com。还可以登录齐鲁
晚报网(网址:www.qlwb.com.cn),关注
齐鲁晚报新浪、腾讯官方微博及微
信(微信号:qiluwanbao002)参与讨论。

纸制贺卡,该不该退出舞台
葛

有
么
说
么

□程绍德

12月29日上午7时许，
在白鹤铁路桥附近一工地，
两名讨薪民工爬上了二十
多米高的钢架结构讨要工
钱。9时40分许，两名工人拿
到工钱后，被消防员救下。

（《齐鲁晚报》12月30日C11）
近些年来，用工单位尤

其是建设领域拖欠民工工
资现象十分突出，由此引发
的悲剧、闹剧也是频频上
演。尤其是以跳楼方式相威
胁，向用工方讨薪的事件，
每年年底都会发生。面对类
似事件，人们在指责务工人
员法律意识淡薄的同时，也
把这种行为称为“跳楼秀”。

不得不承认，一些跳楼
行为确有策划、表演的成
分，但也不该忽视另外一个
问题：“跳楼秀”为何总是发

生在外来务工人员合法权
益受到侵犯之后？如果不是
被逼无奈，谁会去表演这种

“秀”？我们不提倡甚至反对
务工人员用极端的方式维
权，但更应反思一下相关制
度的缺陷，还有我们对外来
务工人员的态度。

眼下，政府虽说反复提
醒外来务工人员要依法维
权，可高昂的诉讼成本、繁
琐的维权程序总是让这些
弱势个体碰壁，因而不知不
觉地走入“不以死相威胁不
足以引起重视”的误区。

避免“跳楼秀”，立法应
进一步完善劳动监察制度，
让司法救济更给力。想方设
法减轻劳动者的维权成本，
提高劳动监察部门的办事
效率，缩短案件处理期限。
惟有如此，才有可能杜绝

“跳楼秀”的闹剧继续上演。

杜杜绝绝““跳跳楼楼秀秀””司司法法需需给给力力
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